

nais/Pays foyen

Edgar de l'Est en concert

Le groupe Edgar de l'Est sera à Saint-Denis-de-Pile ce samedi 12 à 20 heures sur la scène de l'Accordeur. Tarif unique : 8 euros. Renseignements au 05 24 08 43 45.

Julie Andrieu traque la lamproie en Libournais

CABARA La critique gastronomique et animatrice télé est en plein tournage pour une émission sur la lamproie

« J'avais moins froid sur ma moto ce matin à Paris ! » regrette l'un des cadres. En effet, en ce mardi 8 janvier, ciel plombé, brume, légère bise et mercure à 4° n'incitaient pas les habitants de l'Entre-deux-Mers à s'éloigner de leur cheminée.

Mais pas question de cocooning pour l'équipe de tournage de France 3 déployée sur Cabara pour tourner quelques séquences des « Carnets de Julie » consacrées à la lamproie. Critique gastronomique et surtout amateur de recettes locales, la présentatrice Julie Andrieu, déjà présente samedi dans une boulangerie de Libourne pour consacrer son dernier ouvrage, anime une émission hebdomadaire où elle part à la découverte d'une région afin d'y dénicher un plat typique.

Premier clap

Maire de Cabara, Thierry Blanc, contacté par la production, pilote d'abord l'équipe vers le point de vue à flanc de coteau, depuis lequel le regard plonge vers la vallée de la Dordogne avant de remonter vers Saint-Émilion.

Hélas, ce matin-là, c'est « un peu bouché ». Qu'à cela ne tienne, les deux caméras se mettent en route. Le preneur de son équipe est muni d'un radio micro et dégaine sa perche. Quelques phrases échangées entre Julie, les cadres et les assistants suffisent à préciser le déroule-



Derniers réglages avant la première prise. PHOTO P. F.

ment de la scène et à lancer le premier « clap » !

Évidemment, ça ne marche jamais du premier coup. Julie butte sur un mot, recommence mais butte cette fois sur un bout de rocher. La troisième prise démarre trop vite, si bien qu'une crise de rire secoue toute l'équipe ! La quatrième sera la bonne. C'est le moment de faire entrer en scène le coupé rouge 304, qui sert de liaison entre les différents épisodes. Julie Andrieu assure en tant que pilote et se prête avec grâce aux caprices des cadres.

Elle s'inquiète du panache de fumée blanche qui sort de l'échappement : « Ça ne fait pas très nature, écolo ! ». « Ils ont mis un produit

dans le moteur, ça doit venir de là », suppose un assistant. Une fois le moteur chaud, la fumée disparaît. « Je demanderai quand même à la production de changer le pot d'échappement », assure Julie, version garagiste !

Complicité et courtoisie

Ensuite, cap sur la cale, où sont tournés divers plans de la Dordogne et du célèbre Bar de la marine. La marée achève sa montée, il ne faut pas traîner : le départ vers le restaurant Café Cuisine de Branne est un peu précipité car, dès 13 heures, des séquences seront tournées en compagnie des pêcheurs de Moulon.

Car les lamproies, qui seront le thème principal de l'émission, sont

actuellement trop fatiguées pour remonter jusqu'à Cabara. Assister à un tournage reste fascinant. C'est encore plus vrai avec une équipe légère. Après une observation attentive des lieux, la mise en scène s'improvise, tout se règle en quelques minutes, avec sérénité, complicité et courtoisie. Et avec une Julie Andrieu tout en simplicité, un brin espiègle, fort éloignée de l'archétype de la star.

François Peiffer

Pratique. Le tournage se poursuivra dans les jours qui viennent sur le secteur du Libournais. L'émission sera diffusée le samedi 2 mars sur France 3 à 17 heures. Pour en savoir plus : www.julieandrieu.com